
 
2020 年度の生協まつりの中止に、寂しさを覚えた方もいらっしゃったのではないでしょうか？毎年行

われる生協まつりは組合員－生産者―生協職員が生協本部で集い、直接の交流によって、今ある私たち

の暮らしや日々の食卓に改めて感謝する機会です。 

新型コロナウィルスの影響で、余儀なくされた外出自粛期間もありましたが、普段と変わらず、私たち

の食卓を守り続けてくれた生産者の皆さんに、謝意を示したい組合員の皆さんもたくさんいらっしゃる

と思います。生産者さんもまた、組合員の皆さんの変化した暮らしや食生活に何ができるか･･･と思いを

寄せてくださっています。 

 生協まつりはできないけれど、生協まつりに代わる何かができないだろうか･･･。 

 何とか双方の思いをつなげ、このような時代だからこそ協同の精神を見直すための「つながろうプロジ

ェクト」です。組合員の皆さんの生産者さんへの感謝や、思いやる気持ちがあふれる一方で、たくさんの

生産者さんの方々が協力を申し出てくださいました。 

生産者さんからの想いや商品への愛を「メッセージ」や「動画」という形で組合員の皆さんにお届けし、

組合員の皆さんの思いも生産者さんへ伝えていきます。 

つながろうプロジェクト 2020 年 

生産者メッセージ・レシピ集 
～新しい生協（生産者、組合員、職員）のつながり方～ 



協力生産者一覧（常総生協 生命(いのち)育む生産者の会） 

順不同です。※は協力内容を記載しています。 

 

 浅野伸治 ※動画 

 伊那食品工業株式会社 ※メッセージ 

 株式会社アーダブレーン ※メッセージ 

 遠忠食品株式会社 ※動画 

 株式会社秋川牧園 ※メッセージ 

 株式会社鎌倉ハムクラウン商会 ※動画 

 株式会社黒姫和漢薬研究所 ※メッセージ 

 有限会社コタニ ※メッセージ 

 共生食品株式会社 ※メッセージ 

 黒澤ライスサービス ※メッセージ 

 グリンリーフ株式会社 ※動画 

 株式会社サンコー ※メッセージ 

 庄内協同ファーム ※動画 

 株式会社藤井養蜂場 ※メッセージ 

 桜井食品株式会社 ※メッセージ 

 株式会社塩屋 ※動画 

 清水農園 ※動画 

 鳴門魚類株式会社 ※動画 

 株式会社精華堂霰総本舗 ※メッセージ 

 石岡鈴木牧場 ※動画 

 株式会社トクスイコーポレーション ※メッ

セージ 

 株式会社高橋徳治商店 ※メッセージ 

 竹村 愼一 ※メッセージ 

 株式会社ニッコー ※動画 

 21 世紀コーヒー株式会社 ※メッセージ 

 有限会社中津ミート ※動画 

 株式会社沼屋本店 ※動画 

 株式会社ニッキーフーズ ※メッセージ 

 プロスペリティ株式会社 ※メッセージ 

 株式会社藤巻商店 ※メッセージ 

 有限会社ハーヴィ ※メッセージ 

 ボーソー油脂株式会社 ※メッセージ  

 微生物農法の会（大和田さん）※動画 

 株式会社プレスオールターナティブ ※メッ

セージ 

 べにばな野草園 ※メッセージ 

 丸和食品株式会社 ※メッセージ

 株式会社マストミ ※メッセージ 

 ミートパル村山 ※動画 

 有限会社やまこみそ ※メッセージ 

 松永農園 ※動画 

 ＪＡやさと ※メッセージ 

 株式会社リアス ※動画 

 有限会社ランカスター ※メッセージ 

 有限会社たちばなファーム ※メッセージ 

 ホクレン農業協同組合連合会 ※メッセージ
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① 株式会社 精華堂霰総本舗[あられ] 
（代表取締役社⻑ 清⽔敬太） 

平素より⼤変お世話に
なっております。先⽇
ニュースにて、新型コ
ロナウィルスの影響

によりご⾃宅⽤で楽し
む お 菓⼦では、噛み応えがある⽶菓
の⼈気が⾼まっていると拝⾒しました。新型コロ
ナウィルスによるストレス発散のため、固いもの
をパリパリと噛むことを好む⽅が増えているよ
うです。当社の噛んで美味しいおすすめ⽶菓は
「チーズおかき」と「あんこおかき」です。つき
たての熱々のお餅を職⼈が⼿でのして、しっかり
中まで詰まっているので、⼿作りならではの⻭ご
たえの良いパリパリ⾷感の⽣地をお作りしてお
ります。「あんこおかき」はお茶はもちろん、コー
ヒーや紅茶にも合います。「チーズおかき」はワイ
ンとの相性も抜群です！ぜひ、いつもより 7 回多
く噛んで、お⽶本来の旨味をのど越しまでお楽し
みください。まだまだ⼤変な状況ですが、当社こ
だわりのあられ・おかきで、皆様の「おうち時間」
を楽しんでいただけたら幸いです。皆さまのご健
康を⼼よりお祈り申し上げます。 
② 桜井⾷品株式会社[乾麺・調味料] 
（代表取締役社⻑ 桜井芳明） 

組合員の皆様には⽇頃から弊
社商品をご購⼊いただきまし
て誠にありがとうございます。
新型コロナウイルス感染拡⼤
は、皆様の⽇常⽣活に多⼤な影

響を与えました。弊社は即席ラーメンやお好み焼
き粉等をはじめとして、各種の商品が通常と異な
るたくさんのご注⽂をいただき、製造現場では皆
様のご注⽂に出来る限りお応えできるように、時

には⼈員を増して、休憩時間や休⽇を返上して製
造に取り組みました。また、海外からの輸⼊⾷品
も現地での需要増加、外出規制、運送の減便等の
様々な悪条件が重なり、原料の輸⼊が滞る場⾯が
多数ございました。⼀部商品につきましては納期
遅延がございましたが、皆様からのご注⽂にお応
えさせていただくことができました。皆様の⽇頃
からのご⽀援に感謝申し上げます。現在は国内の
みならず、海外からの巣ごもり需要によるご注⽂
が続いており、製造現場は皆様からのご注⽂に即
応できるように、⽇々製造に励んでおります。新
型コロナウイルス感染が⼀⽇も早く終息し、皆様
と早くお⽬にかかれますことを楽しみにしてお
ります。 
③ 21 世紀コーヒー株式会社[飲料]（代表取締役

社⻑ 児⽟国彦） 
21 世紀コーヒー児⽟と

申します。弊社は店
舗ではなく⼯場なの
で、⼈の出⼊りも皆

無に等しく、かつ少⼈数
で運営しているため、⾃粛中も営業休⽌などの措
置は取りませんでした。⽣協様の他にも⽣⾖や焙
煎⾖を喫茶・カフェなどのお取引先様に卸販売も
しているのですが、そういった販路は営業⾃粛を
されていたため、ほとんど売上はありませんでし
た。まずは⾃分や家族、また従業員が感染しない
よう⼿段を講じながら、毎⽇⼿探りで営業してま
いりました。世界的な事象のため、多少輸⼊する
コンテナーの遅延などはあるものの、⽐較的通常
に近い状態で⽣⾖も輸⼊されておりますので、組
合員の皆様にはぜひご注⽂いただきたいと思い
ます。11 ⽉の企画では毎年ご好評いただいている
「コロンビア・スプレモ」を企画いたしますので、
ぜひご賞味ください。 

つながろうプロジェクト 2020 年  生産者から組合員へメッセージ ※順不同 
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④ (有)ハーヴィ[乳製品] 
（有限会社ハーヴィ ⼭⽥ 貴之） 

新型コロナウィルスの影響
を受け、「腸内活性ヨーグルメ
イト」の利⽤が急増しており
ます。テレビやインターネッ
トを通じ、免疫⼒ UP として
乳酸菌/機能性ヨーグルトが

注⽬されました。おすすめの商品は「腸内活性ヨ
ーグルメイト」になります。これから、秋冬にか
けてインフルエンザウイルス/コロナウィルスも
予想されます。この機会に免疫⼒を上げて健康管
理全般に備えましょう。そのままでも美味しくい
ただけますが、サラダのドレッシングとしてもご
利⽤可能です。また、乾物(切り⼲し⼤根 etc)をヨ
ーグルトで戻して調理し、腸内フローラを整えま
しょう。 
⑤ 株式会社マストミ[⽔産・冷⾷] 
（営業２課 ⿊⽥ 三紀⼦） 

「 多 く の ⽅ に マ グ
ロ 本 来 の 魅 ⼒ を 知
っていただきたい」。
私どもの「つぶつぶ
まぐろ」は、まず原

料⿂に美しい⾚⾊が特徴の「天然」のメバチマグ
ロを使⽤し、最⾼グレードでもあり資源にも優し
い「延縄漁原料」にこだわっています。その上で、
マグロ本来の味わいと共に、⾷感も楽しんでいた
だけるよう⼝に残るスジを 1 つ 1 つ取り除き、マ
グロの⾝のつぶを残した製法で仕上げます。マス
トミに代々受け継がれてきたマグロに対する知
識やノウハウに加え、マグロのプロ集団としての
「思い」と「こだわり」が注ぎ込まれたマストミ
⾃慢の「つぶつぶまぐろ」を是⾮お召し上がりく
ださい！ 
⑥ JA やさと[卵]（鶏卵⽣産者） 

私たちは、みなさんがいつも笑顔で⾷卓を囲む
姿を思い浮かべています。「おいしいもの」とは何

か…をいつも考え、鶏にストレスを与えないよう
⾃然の⽇差しと⾵通しの良い開放型鶏舎で飼育
しています。そしていちばんは鶏が笑顔になるお
いしい飼料を与えていることです。原料はすべて
遺伝⼦組み換えでないものを使⽤した、ＪＡやさ
とオリジナルの配合飼料です。私たちは、ただ「た
まご」を採るためだけの効率ばかりの飼育⽅法に、

疑問を持っています。
たとえ⾮効率でも、鶏
がいつも笑顔でたま
ごを産んでくれる飼
育を、これからも⾏っ
ていきます。 

 
●JA やさと[納⾖]（⼤⾖⽣産組合） 

育ち盛りのお
⼦様には、毎⽇
の⾷⽣活は⼤切
なものです。ぜ
ひ⾷材は地元産

あるいはせめて国産をお使いいただけますこと
をお薦めいたします。それは、私たちが⽣活して
いる同じ環境で⽣育した⾷材（野菜・果物）だか
ら、⾷べると私たちの⾝体に⾃然に馴染むからで
す。環境が違うところで⽣育したものは、⾷べる
と⾷感や味がちょっと違うな・・と思うことがあ
ります。でも地元の⽅々は、おいしいと⾔って⾷
べます。これが同じ環境にいるかいないかの違い
なんです。ですから同じ環境にあるもの・同じ環
境で⽣育したものが、私たちにはいちばん合って
いるんです。 
⑦ （株）プレス・オールターナティブ [菓⼦・調

味料]（第３世界ショップ / ⼭根 多恵） 
株）プレス・オールターナテ

ィブ／第３世界ショップから
は、スリランカの「カレーの壺」
を使った「かぼちゃとレンズ
⾖のカレー」をご紹介。かぼち
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ゃの⽢みとほんのりスパイスの⾹りが美味し
い！「カレーの壺マイルド」を使えば、お⼦様も
楽しんでいただけます。  
「カレーの壺」シリーズを⽣産しているスリラン
カでは、２０２０年３⽉に都市部で外出や移動が
厳しく制限され、多くの⼈が働けない状況になり
ました。原料調達や物流も混乱がありましたが、
⼯夫しながら⽣産を続け、商品を皆様にお届けす
ることで、⼤切な従業員やその家族を守りました。
私たちはこのように外国の⽣産者と共に国境を
越えて協⼒しあい、コロナ禍を乗り越えています。 
⑧ 株式会社トクスイコーポレーション（共和⽔

産＝いかの⽷造りの⽣産者）[⽔産] 
（共和⽔産㈱ 代表取締役専務 鈴⽊良太） 

私 は 岩 ⼿ 県 宮 古 市
にある共和⽔産㈱代
表取締役専務の鈴⽊
良太です。私たちの住
む岩⼿県ではコロナ
ウィルスに感染した
⼈が 8 ⽉くらいまでい

ませんでした。しかしながら販売先である常総⽣
協の皆様をはじめとした関東では⾮常事態宣⾔
が発令されたりと他⼈事ではないと感じており
ました。3 ⽉以降、外⾷関係などが苦戦する中、
常総⽣協の皆様のたくさんの購⼊により⼯場稼
働はかなり多くなりゴールデンウィーク期間は
休みもなくまた夜中も稼働した⽇もありました。
従業員は疲労もありましたが、震災の時に助けて
頂いたことと皆様の喜ぶ顔を思い浮かべながら
⽣産をしてきました。まだまだコロナウィルスは
終息になりませんが、たくさんの⼈たちが笑顔に
なるような商品を⽣産していきたいと思います
のでこれからも頑張っていきましょう。 
⑨ 共⽣⾷品株式会社[麺類・⽪] 
（営業課⻑ ⼩野寺 和明） 

4 ⽉に発令された緊急事態宣⾔を受けて、こ
れまでに経験をしたことがない⽇常が続き、⼯場

では密を避けた社会的距離を確保すること、不要
不急の外出をしないこと、出社時の体温測定と記
録管理、執務中はマスクの着⽤、⼿指の消毒など
コロナ対策の衛⽣管理を継続して⾏っています。
原料の⼩⻨は国産にこだわり、無かん⽔・無着⾊

で「こだわりの麺」を仕上げて
います。「焼そば」や「ラーメ
ン」は普段の⽣活の中でも⾝
近な⾷べもの。是⾮、上⼿にご

利⽤いただいて、⽇々の献⽴に⼀
役買えたら嬉しいです。 
⑩ ⿊澤ライスサービス[⽶]（⿊澤 重雄・伸嘉） 

常総⽣協の組合員
の皆様、職員の皆様、
いつも本当に感謝し
ております。年に⼀度
の⽣協まつり以外は

会う場⾯がありませんでしたので、このような便
りで勘弁してください。今年の宮城の天候ですが、
今のところまずまずだと思います。⻑梅⾬で⽇照
不⾜という状況の中にありますが、まもなく暑い
8 ⽉になろうとしております。稲の⽴場からする
と、少し中休みをしてこれから本番となる出稲、
開花、登熟へと元気に頑張ってくれると思います。
当地域は九州・⻄⽇本そして⼭形最上地⽅のよう
な⼤きな被害もなく、今⼼配なのは台⾵だけです
が、多少ご注⽂が来ても⼗分に対応できるように
しておりますので、安⼼して⿊澤⽶を⾷べてくだ
さい。 

テレビ・新聞では連⽇新型コロナウィルスの報
道で⼤変な世の中になってたものと考える毎⽇
です。こんなご時世ですので⿊澤さんのところは
どうですか？と⾊々な⽅々から聞かれます。答え
はいつも安定していますという返事です。 
何も変化がなく、安く定する、これが安定という
意味です。説明を付け加えますが、昨年までは「安
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定」という⾔葉は死語だったはずですが、いかに
いつもの「通常通り」が有難いのか、そんな⽇常
に感謝せざる得ません。冬の間、⼟づくり、3 ⽉
〜4 ⽉の育苗、5 ⽉には定植、6〜7 ⽉に⽔管理、
中耕、除草、9 ⽉に稲刈り・収穫という 1 年のサ
イクル、お天道様を相⼿に⽶づくりする百姓にと
って、コロナと関わるヒマがないのが実情です。 
それが幸せなのかも知れません。常総⽣協さんへ
のお⼿紙を作成にあたり、⽇々変化のない⽣活を
今更ながら省りみつつ、改めてありがたいです、
と申し上げて結びとします（こちらの⽂章は 2020
年 8 ⽉末に記載した⽂章です）。 
⑪ 有限会社コタニ[海藻] 
（代表取締役 ⼩⾕ 直⼰） 

品質にこだわった各種海藻
や乾物商品を多数取り扱って
います。特にわかめの中で最⾼
級とされる「岩⼿わかめ」では
30 年以上の加⼯・販売の実績が
あり地元漁協と連携して仕⼊、
加⼯を⾏っております。本当に

美味しいと思う商品だけを安⼼・安全にお客様へ
お届けします。・おすすめ商品弊社のカットわか
めは独⾃の製法により、通常３分程かかる湯戻し
時間を短縮し、1 分で⾷べられる状態に戻すこと
を可能と致しました。湯戻し時間が少ないことに
より、豊かな⾵味と⾷感を感じることができます。
親潮と⿊潮に⽣まれた上質な「岩⼿わかめ」特有
の⾵味や⾷感を味わって頂ける商品です。新商品
「めかぶ⼊りわかめご飯の素」が⽔産加⼯品コン
クールで審査員特別賞を受賞しお客様からも⼤
変好評を頂いております。めかぶ特有のねっとり
とした⾷感がアクセントとなる商品です。 
⑫ 株式会社藤井養蜂場[はちみつ]（三浦 修） 

いつも⼤変お世話になりましてありがとうご
ざいます。最近、はちみつの需要が増えておりま
す。昔からはちみつは、滋養があり、⾷⽤として
だけでなく薬⽤としても利⽤され、健康維持に⽋

かせないものと⾔われて来
ました。このことが改めて認
識され始めているのかな？
と感じております。これから、
寒い時期に向けてますます
はちみつのパワーは発揮し

ます。普段あまり使わない⽅におすすめしたく、
簡単にできるレシピを紹介いたします。どうぞよ
ろしくお願い申し上げます。 
⑬ 有限会社やまこみそ[みそ] 
（代表取締役 ⾦剛 英明） 

常総⽣活協同組合 組合員
様 いつもやまこみそをご
利⽤いただきありがとう
ございます。 今、新型コロ

ナウイルスの影響により、⽇
本のみならず世界中が混乱しています。 組合員
の皆様も少なからず影響が出ていることと思い
ます。 弊社におきましては、第⼀波の時には学校
が休校になったため給⾷の納品がなくなったり、
外⾷産業への出荷が激減したりと、かなり影響を
受けましたが⽣協組合員様のような⽅々に⽀え
られ従業員⼀同⽇々頑張っております。 幸いに
して原材料や資材の調達は滞りなく⼊⼿出来て
います。 特に、原材料に関しましては少しでもい
いものを使⽤し、やまこみそが明治初期創業以来
培ってきた技術で、皆様に安⼼して召し上がって
いただけるよう ⽇々努⼒していきたいと思いま
す。 今後ともよろしくお願いいたします。  
⑭ 株式会社ニッキーフーズ[冷⾷] 
（営業部 村澤 薫） 

with コロナで変わったことといえば何でしょ
う？マスク着⽤、ソーシャルディスタンス・・い
ろいろ変わりました。中でも⼤きく変わったのは
⾷⽣活ではないでしょうか。外⾷することが減り、
かわりに増えたのは「おうちごはん」。少し前に
「ポテトサラダ、冷凍餃⼦は⼿抜きか？」という
論争がネットで話題になりましたが、毎⽇・毎⾷
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家族全員分のメニューを考えて、⼿作りで作るこ
とがどれだけ⼤変なことか・・・。そんな声が聞
こえてきそうです。当社の「わかめどっさりうど
ん」はうどんの上にわかめやねぎ、かまぼこをの
せて、そのまま冷凍した商品です。つゆまで添付

されています。鍋ひとつ
で簡単に調理いただけま
す。「おうちごはん」が増
えている今だからこそ、
ごはんを作るのに疲れた
ときは冷凍⾷品。with コ

ロナをストレスフリーに過ごせるお⼿伝い。当社
が少しでもお役に⽴てればうれしいです。 
⑮ 丸和⾷品株式会社[⾖腐]（代表取締役 稲葉 隆） 

組合員の皆様には、⽇頃より、丸和
⾷品の⾖腐・油揚げ・がんもど
き・お惣菜をご利⽤頂いており
ますこと感謝申し上げます。誠
にありがとうございます。今般、

新型コロナウィルスにより社会
状況や⽣活環境が⼀変致しました。過去も様々な
乗り越えるべき困難がありましたが、この度は⾒
えないウイルスとの対峙という新たな難問に
我々も同じく直⾯しております。しかし有難いこ
とに今は、ご⾃宅の⾷卓での⾷事機会の増加とい
う皆様のライフスタイルの変化によって、ご注⽂
は少し増加している状況で会社及び従業員⼀同
は、しっかり元気に活動させて頂いております。
我々は、組合員の皆様の⾷卓へ「ほっとできる体
に優しい和の⾷品」をお届けすることを思い描き
ながら、⽇々会社活動を⾏っております。困難な
状況が続きますが、組合員の皆様とともに、現実
を冷静に⾒据えながら、⽣産者としてしっかりと
⾷べ物づくりを継続させて頂きますので今後も
よろしくお願い致します。 

⑯ 株式会社藤巻商店[⽢酒・三五⼋漬] 
（藤巻 新太郎） 

あま酒に２倍程度の⽜乳を加
え、温めて飲んでみませんか。あ
ま酒の⾃然の⽢味で美味しく飲め
ます。飲む点滴と⾔われるあま酒
と栄養豊かな⽜乳を同時に飲むことができます。
特に朝にお勧めです。 
⑰ 株式会社アーダブレーン[化粧品] 
（代表取締役 佐藤 圭） 

３⽉末からこの様な状況で、組合
員様のお声を直接伺うことができず
におりました。 そこで、オンライン
での学習会をさせていただきたいと
存じます。 これまで会場参加が叶わ

なかった皆様にも画⾯を通してお気軽にご参加
いただければと存じます。 
⑱ ボーソー油脂株式会社[油・せっけん] 
（営業第 2 部 望⽉春樹） 

 
1． 近況報告 
⾷⽤油(⽶油・菜種油)はじめ、⽯けん・化粧品な
ど⽋品が無いよう頑張って参りますので引き続
きよろしくお願い致します。 また、これから冬に
向かうにつれ感染の増加が懸念されております
が、 どうかご⾃愛くださいませ。（※⽶油のレシ
ピなどは、上記ＱＲコードをご覧ください！） 
 
2． おすすめ商品 
① ⽶ぬか洗濯⽤粉⽯けん 3 ㎏・⽶ぬか台所⽤液
体⽯けん本体 500 ㎖ 詰替 400 ㎖ お⽶の脂肪酸
が原料として使われています。⽯けんは⼿肌に優
しく川や海へ運ばれた際簡単に分解し⽔環境の
負荷が少ないことが特徴です。お⼦様のいるご家
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庭でも安⼼してお使い頂けます。 
 
② ⽶油 910g：原料に国産⽶ぬかを使⽤していま
す。⾵味や⾹りにクセがなく素材の旨味を⽣かす
油で、普段のお料理からパン・スイーツまであら
ゆるお料理にお使い頂けます。酸化に強い油とし
て知られており、美味しさが⻑持ちするので作り
置きやお弁当作りにも最適です。ビタミンＥをた
っぷり含んだ栄養機能⾷品です。 
 
⑲ 株式会社サンコー[おかし] 
（営業部 鈴⽊ ひなの） 

いつもお世話になってお
ります。株式会社サンコーの
鈴⽊と申します。「お菓⼦を
通して ⾃然のおいしさや、
やさしさを⼈とつながる喜
びや幸せを皆様にお届けす

る」という理念のもと、国産原料主体、合成⾷品
添加物不使⽤、素材の味をいかしたお菓⼦を販売
しております。新型コロナウイルス流⾏に伴い、
「おうち時間」が⻑くなった⽅も多いことかと思
います。弊社のお菓⼦が、皆様の「おうち時間」
の楽しみの 1 つになり、⽇々の暮らしを⽀えるこ
とができれば幸いです。コロナ禍で今までの⽇常
が激変し、困難も多いことかと思いますが、ご⾃
愛いただき健やかな⽇々を送られることを祈念
いたします。 
⑳ 株式会社秋川牧園[冷⾷]（営業部 佐藤尚志） 

いつもお世話になってお
ります。秋川牧園で営業担当
をしております佐藤と申し
ます。春からの新型コロナウ
イルスの感染拡⼤に際して
は、各⽅⾯から多くのご注⽂

をいただき、製造が出荷に追いつかない状況とな
り、全社で製造の応援をして乗り切りました。そ
の際は⼀部商品の販売休⽌など、ご協⼒をいただ

きました。改めてお礼を申し上げます。現在はご
注⽂の上振れも落ち着いてきていますが、春のコ
ロナ需要で鶏⾁在庫を⼤きく減らしており、未だ
に製造を再開できていない商品もあります。今回、
このような状況になり、もどかしくもあるのです
が私たちの扱うものは⽣き物（いのち）であり、
急に増やすことはできません。こんな時だからこ
そ、愛情を込めて育て・つくり、⼤切に⾷べて頂
くことが笑顔に繋がるのではないかと改めて感
じております。それでは、コロナ禍において何か
と制限のある⽣活ではありますが、どうぞ皆さま
ご⾃愛ください。 
㉑べにばな野草園（伊藤 えりこ） 

べにばな野草園は 1986 年
⼤阪府の能勢町で 20 数年に
わたり野草園をやってこられ、
⻑年の平和運動家でもあった
関久⼦さん(1986 年 95 歳で亡
くなる)との出会いに始まり

ました。関久⼦さんから薬草について学びたいと
能勢町に移り住み、各季節の野草の採集期に野⼭
の野草を摘み、また畑で何種類かの薬草を育てな
がら野草のお茶を作り始めました。採集、収穫し
た野草は下処理をして洗って押切で切って天⽇
乾燥したり、束ねてぶら下げて陰⼲ししてから天
⽇で仕上げる、乾燥したものは⼀⽃⽸に保存する。
そんな⾵にして野草のお茶を作るようになって
から 34 年になります。また野草のお茶だけでな
く野草を⽣かせるものとして「野草⽔」−かみつ
れ⽔、よもぎ⽔、どくだみ⽔も作るようになり、
化粧⽔のように、湿疹、あせも、⾍刺され、アト
ピーのかゆみとか。。。に使ってもらえたらという
思いで作っています。 
野草の⼒―エネルギーを野草茶や野草⽔を媒体
として、⾃然から離れつつある私たちに「⼈間の
⾝体も 1 本の野草も同じ⾃然体系の中の⽣命」を
お茶や野草⽔という⾝近な形で取り⼊れていけ
たらという思いで作っています。 
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㉒株式会社 ⾼橋徳治商店[⿂・練り物] 
（代表取締役社⻑ ⾼橋 英雄） 

コロナ禍で個⼈や家族や⽣
活、仕事、格差や貧困、政治政
策、経済など、また⼼理的不安
定や⾃粛警察的な⼈さえ出 て
きました。「当たり前」が壊され

⾒えない先⾏きに「⼼の⽀え」が⾒つからないか
らかも知れません。「当たり前は多くの必然偶然
が交わった今＝有難い（ありえない、⼜は感謝）」
と考えて「⽀え合い、励まし合い、⼈の痛みを我
がことに、そして知恵」は「⼼の⽀え」になるん
だと、もう⼀度度重なる災禍を思い返してみませ
んか。 幾多の災害・戦争・原爆・災害・地震・津
波・原発事故・災害とコロナ、それでも明⽇や不
透明な未来を家族や 友達も⽣きて⾏く。今⽇ 1 ⽇
の「掛けがいのない」当たり前の有難さを、コロ
ナ禍もあの 9 年前の震災も教えていると思います。
商品ひとつにも⼼や気を⼊れて素材の気も頂い
て作ってます。かみしめて、あぁ〜！って私共の
思いや気概を味わい気づきや隠れた物語を⾒つ
けてください。皆さんとともにあり、商品に沢⼭
のメッセ-ジを込め続けます。今と未来を作る仲間
ですから。 
㉓有限会社ランカスター[紅茶] 
（代表取締役社⻑ 林 徳久） 

セイロン（スリランカ）、イ
ンドの都市封鎖（ロックダウ
ン）に伴い、茶葉の出荷に遅
れがでておりました。茶園は
標⾼の⾼い⼭間部にあるた
め、感染者は少なく、茶葉の

摘み取りは、⽐較的進みました。しかし、製茶⼯
場での、アルミパックや、段ボールなど、資材の
確保ができず、遅れがでておりました。現在では、
茶葉も到着し、原料の確保はできております。茶
園の⼈的被害が少なかった為、茶葉の品質にも問
題ございません。到着後の茶葉は、弊社⼯場で、

感染防⽌に細⼼の注意をはらい、商品を製造して
おります。今回買い付けた茶葉の出来も良く、美
味しい紅茶がお届けできると思います。お家で過
ごす時間も多くなっていると思います。弊社の紅
茶で、ほっと⼀息リラックスしていただければ幸
いです。 
㉔伊那⾷品⼯業株式会社[かんてん]（曽根原 嵩） 

弊社おすすめ商品の「お湯で溶ける粉
末寒天」は果汁ジュースとも相性が
良いです。トマト寒天⼊りサラダ 
リコピンと⾷物繊維を⼀緒に摂れ

るサラダが⼈気です。免疫⼒をアッ
プさせてこの冬を乗り切りましょう！ 

●お湯で溶ける粉末寒天（2g×10 袋） 寒天の⾷
物繊維がもつ「おなかの調⼦を整える」働きによ
ってトクホ（特定保健⽤⾷品 ）として認められた
粉末寒天です。⽕にかけて煮溶かさなくても熱湯
で簡単に溶けます。(※P9〜P10 のレシピも合わ
せてご覧ください) 
㉕ホクレン農業協同組合連合会[乳製品] 
（営業部 草野 綾⾹） 

皆さん、こんにちは！
ホクレンの草野です。私
たちホクレンは、よつ葉
乳業の乳製品を供給さ
せていただいておりま

す。新型コロナウイルス感染拡⼤の影響により、
⽜乳乳製品の消費減退が懸念されておりました
が、4 ⽉より農⽔省が開始した「プラスワンプロ
ジェクト」等の取り組みでは、消費者の皆様にご
協⼒いただき、⽣乳廃棄等を発⽣させることなく
⽣乳⽣産のピークを乗り切ることができました。
現在も酪農家を応援するため、引き続きチーズや
ヨーグルトを普段より多く消費していただく呼
びかけを⾏っております。チーズやヨーグルトは、
たんぱく質やカルシウム、ビタミンが豊富に含ま
れており、これらは健康維持の他、美容にも⽋か
すことができない栄養価の⾼い⾷品です。味噌や
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醤油、キムチ等の発酵⾷品と相性抜群の「よつ葉
のシュレッドチーズ」は、加熱料理に使いやすい
ので、これからの寒くなる季節には毎⽇⾷事に取
り⼊れて、免疫⼒を⾼めていきましょう！ 
㉖⽵村慎⼀さん [いちご]（かすみがうら市） 

「いちご」や「にんにく」でお
世話になっております、⽵村
です。私は⼟づくりを⼤切に
しており、今回は⼟着菌の培

養法と使い⽅について説明をし
ます。⼟着菌とは、その地域に元々棲みついて
いる様々な菌のことを指します。発酵させ⼟に
栄養を与える「堆肥」として使います。 
①落葉樹の林や松林、⽵林等の⼟をバケツに 2
杯ほどとってきます。 
②⽶ぬかバケツ 3 杯と①の⼟と⿊砂糖 100g(ひと
つかみ)を混ぜ、そこに⽔を⼊れかき混ぜます。
⽔分はこれから握れる程度にし冷暗所に保管し
ます。 
③2〜3 ⽇で発酵熱がでてきますので、1 ⽇ 3〜4
回かき混ぜます。乾燥してサラサラになったら
出来上がりです。 
④③ができたら、⽔と⽶ぬかを使ってどんどん
増やしていきます。 
これを他の有機資材と混ぜて「発酵堆肥」にす
ることで、⽣理障害をおこしにくくなったり、
耐病性が強まります。 
㉗有限会社たちばなファーム [みかん] 
（代表取締役社⻑ 岩井 宏樹） 

常総⽣活協同組合 組合員様 い
つもご購⼊いただきありがとうご
ざいます。 私たち、たちばなファー
ムは、静岡県浜松市北区、浜名湖の
北部で渥美さんの柑橘類、菜花、栗、
雑柑類の⽣産・販売をしています。 

1 年を通して温暖で雪はめったに降りません。柑
橘類を栽培するには 適した⼟地で、⼟質も柑橘
類に相性がよく、海⾵も適度に⼊り、味のいいも

のが多く収穫できます。 野菜に関しましては、三
⽅原台地の⾚⼟の畑で、⼟が硬くて管理は少し⼤
変ですが、いいものが栽培できます。 コロナ禍で、
⽣活のリズムが今まで通りに⾏かない事が普通
になり、⾃分たちで⾃制し、防御しないといけな
い事も多くなり、ワクチンもいつできるのか不透
明です。常総⽣協で扱っている野菜・柑橘・⽔産
など皆さん丁寧に作っている⽅が多いので、まず
⼝にいれるものを良質なものを選らんで、規則正
しい⽣活をして⾃分⾃⾝を強くしていただけた
らと、個⼈的な⾒解で、私も⾷べ物は良質的なも
のを選んでいます。実りの秋をむかえこれから美
味しいものが多くなるので、常総⽣協の商品を選
んでください。 後継者も渥美さんは息⼦さんが
継いで、畑も規模を拡⼤しています。 たちばなフ
ァームでも、休んでいる畑を借り、販売だけでな
く⽣産も本格的に始めました、将来的には新規で
農業を始めたい⽅への、いろいろなサポートが出
来る様にしていき、畑が荒れないように、本当の
安⼼安全、継続的な農業の⽀えに少しでもなれた
らと思っています。 是⾮遠いところですが、機会
があれば⼀度お越しください。 畑は気持ちいい
です。 
㉘プロスペリティ[もち⻨] （⾼松 尚⼦） 

当社では「こだわり」の⾷品づくりを
モットーにしております。原材料・素
材を選定し、品質のチェックを繰り
返し「安⼼安全」「美味しさ」を追求
した、皆様に末永く愛される⾷品を

お届けすることを⽬指しています。 
㉙株式会社⿊姫和漢薬研究所[飲料] （狩野 森） 

皆さんこんにちは！この度の
⽣協まつりの開催⾒送りはとて
も残念ですが、「つながろうプロ
ジェクト」で組合員の皆様とお繋
がりになれる事、私たちの励みに

なります。弊社はコロナ禍の中、もう⼀度原点に
⽴ち返るために薬草栽培プロジェクトを発⾜致
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しました。お茶作りの際に出るクズを肥料として
使⽤し、エコ活動にも取り組んでいます。そんな
私たちが原料と製法にこだわった商品が「⽞⽶珈
琲」です。原料となるお⽶は常総⽣協でお馴染み
の宮城県の⿊澤農園の有機⽶を使⽤し、⾹ばしさ
苦み、お⽶本来の⽢さが出るよう独⾃焙煎でじっ

くりローストしました。⽞⽶珈琲と聞いて味の想
像は難しいですが、飲んで頂ければ新感覚の納得
のお味かと思います。この⽞⽶珈琲、出がらしを
クッキーなどのお菓⼦作りに混ぜれば、ほろにが
クランチ⾷感の素材に⼤変⾝！！簡単おうちゴ
ハンにご活⽤ください。 

 

⽣産者/メーカー名 材料 作り⽅ 
プレス・オールターナ
ティブ 
「カレーの壺を使った
美味しいカレーの作り
⽅」 

【材料：2 ⼈分】 
かぼちゃ・・・150ｇ 
たまねぎ・・・1/2 個 
⾚レンズ⾖・・・1/4 カッ
プ 
カレーの壺・・・⼤さじ 2 
⽔・・・150cc 
⽜乳・・・150 ㏄ 
塩・・・少々 
油・・・適量 

① ⾚レンズ⾖を洗う。かぼちゃは種とワタを取っ
てひと⼝⼤に、たまねぎはみじん切りにする。 

② 鍋に油を熱し、たまねぎを炒める。半透明にな
ったらカレーの壺を⼊れ、⾹りが⽴つまで炒め
る。 

③ ⽔と⾚レンズ⾖を加え、蓋をして弱⽕で 10 分
煮る。焦げ付きそうな場合は⽔を⾜す（分量
外）。 

④ 耐熱性容器にかぼちゃを並べ、ラップをして電
⼦レンジ（500W）で 5 分加熱する。⽊べらな
どで塊が残る程度に潰す。 

⑤ 鍋にかぼちゃと⽜乳を加え、ひと煮⽴ちしたら
塩で味を調える。 
（所要時間 40 分） 

伊那⾷品⼯業株式会社 
「トマト寒天⼊りサラダ」 

【材料；4 ⼈分】  
お湯で溶ける粉末寒天・・・
1 袋（2g）  
熱湯・・・100ml  
トマトジュース（⼈肌程度
に温めたもの）・・・200ml  
レタスなどのお好みの野
菜・・・適量 

① ボールに熱湯と「お湯で溶ける粉末寒天」を
⼊れ、泡⽴て器で約 1 分間かき混ぜて 溶か
します。  

② トマトジュースを加えて混ぜ合わせ、容器へ
流し⼊れ、冷やし固めます。  

③ 固まったら、⾷べやすい⼤きさに切り、お好
みの野菜にトッピングします。 

丸和⾷品 丸和のかんもどき（きの
こがんもなどの判物）・・・
2 枚 
お⽶・・・2 合 
めんつゆ・・・⼤さじ 4 

① お⽶を炊飯器にセットしめんつゆを加え、⽔
を通常⽬盛りまで⼊れる。がんもどきを⼊
れ、炊飯スタート。 
(ア) がんもどきの油抜きは不要です。菜種油

がコクとテリを際⽴てます。 

つながろうプロジェクト 2020 年  生産者からのレシピ ※順不同 
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「がんもどき」で簡単
炊き込みご飯！ 

② 炊きあがったら、しゃもじでがんもどきを崩
しながら全体的に混ぜて出来上がり。 

藤井養蜂場 
「⼤根蜜」 

⼤根・・・適量 
はちみつ・・・⼤根の約 7
割 

① ⼤根の⽪をむき、2cm ⾓の⾓切りにして容器
に⼊れる。 

② ⼤根の 7 分⽬位の⾼さまで、はちみつを⼊れ
る。 

③ ⼀夜漬けにして、⼤根を取り出す。 
＜ポイント＞ 
 取り出した⼤根は、しょうゆ・酢じょうゆな

どをかけて漬物⾵にして召し上がってくだ
さい。 

 エキスはそのまま、もしくはお湯で薄めてお
飲みください。咳⽌めなどに。 

共⽣⾷品 
「濃く旨ソース焼きそ
ば」 

蒸し焼きそば麺・・・1 ⽟ 
キャベツ・・・50g 
⽟ねぎ・・・40g 
⼈参・・・20ｇ 
豚⾁・・・50g 
油・・・少々 
塩こしょう・・・少々 
Ａ 
添 付 の 焼 き そ ば ソ ー
ス・・・1Ｐ 
みそ・・・⼩さじ 1 
砂糖・・・⼩さじ 1 

① フライパンを熱し、油を⼊れて⾷べやすい⼤
きさに切った具材を⼊れ塩こしょうをしな
がら炒める。 

② Ａの調味料を容器に⼊れ混ぜ合わせておく。 
③ 具材が⾷べられる状態になったら、焼きそば

麺を具材の上にのせる。 
④ Ａの調味料を蒸し焼きそば麺にかけて、麺を

ほぐしながら炒めて出来上がり。 
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① 浅野伸治さん（常総市） 
先 代 の 浅 野

幸作さん か ら
20 年以上お付
き合いの あ る
浅野農園さん。
現在は息 ⼦ で

ある伸治さんが引き継いでいます。今回はシーズ
ン直前のほうれん草の畑にお邪魔しました。 
夏の終わり〜秋のほうれん草は⾬に弱く、気温も
⾼いので腐りやすいので、ほうれん草の畝 1 つ 1
つ丁寧にトンネルをかけています。トンネルをか
ける事で、⾬や⾼温障害を防いでいます。また、ほ
うれん草のシーズンは 10 ⽉初旬からスタートし
ますが、⼀番怖いは同時期に発⽣する台⾵。トン
ネルをかけることは台⾵対策にもなります。浅野
さんは家で農業を営んでいますが、家族経営なり
の新型コロナウィルスの影響があったことも動画
に収録されています。 
10 ⽉ 2 回からほうれん草、12 ⽉初旬から⼈参が
スタートします。ぜひご利⽤ください。 
② 遠忠⾷品株式会社[佃煮] 

⼤正 2 年から
100 年以上続く
遠忠⾷品は、国
産 原 料 に こ だ
わ っ た 佃 煮 メ
ーカー。豊かな

⽊更津の漁場で収穫された特上⿊のり、杉樽で 1
年間醸造された国産丸⼤⾖醤油、砂糖は⿅児島・
沖縄産の粗精糖を使⽤。今や減ってしまった伝統
の直⽕釜で熟練の職⼈がふっくら炊き上げた「江
⼾前でぃ！⽣のり佃煮」は、美味しくて安全・安⼼
をモットーに化学調味・着⾊料・保存料を⼀切使
⽤していません。 

宮島代表取からは「江⼾前っていうのは、こんな
にも美味しいんだって、皆さんに知ってほしいで
す。うちの佃煮はのりの⾵味も⾷感も⽣きていま
す」とのメッセージ。 
常総ごはんの最⾼のおとも、毎年の⽣協まつりで
もおなじみの、ふんわり、こうばしいあの味をぜ
ひ今年もどうぞ！ 
③ 株式会社鎌倉ハムクラウン商会[⾁加⼯] 

鎌倉ハムクラ
ウン商会は、昭
和 46 年から⼀
貫して無添加・
無 塩 せ き の ハ
ム・ウインナー

を作り続けています。⼀押しはマイルドポークウ
インナーです。 
★発⾊剤を使わない無塩せきへのこだわり 
★製造する分だけ仕⼊れた新鮮な豚⾁を使⽤ 
★豚⾁本来の結着を⽣かしたシンプルな配合 
★原材料は豚⾁、豚脂肪、⾷塩、砂糖、⾹⾟料のみ 
★卵、乳など７⼤アレルゲン不使⽤ 
おすすめの⾷べ⽅はボイルです。 
お湯を沸かしウインナーを⼊れて⽕を⽌め 3~5 分
おいて⾷べてみてください。 
豚⾁本来の味がしっかりと楽しめます。 
④ グリンリーフ株式会社[漬物・ミールキット] 

今年からお付
き合 いが 始ま
った、グリーン
リー フ株 式会
社。 
⼤好 評を いた

だいているミールキットは、原材料の野菜から有
機栽培の⾃社農場で作られています。 

つながろうプロジェクト 2020 年  動画協力生産者 
                                   ※左のＱＲコードから動画をご覧いただけます。 

※文章は動画の説明文です。順不同です。 
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動画では、美しい⾚城⼭麓の⾵景と共に、早朝の
⼩松菜収穫作業の様⼦が。 
新鮮な野菜は伏流⽔で洗浄され、近くの⼭で採れ
たきくらげは、味のしみこみをよくするために⼀
旦冷凍する⼀⼿間を惜しみません。 
 ”働く⼥性や⼦育て中の⼥性が安⼼して⾷べやす
い商品”を⽬指しているということで、従業員の６
割を占める⼥性たちのために、なんと、社内託児
所を開設してしまう徹底ぶり。グリンリーフさん
は、私たちにも従業員にも優しい会社なのでした。 
⑤ 庄内協同ファーム（柿） 

毎年庄内協同
ファームさんよ
り⼭形を代表す
る「庄内柿」を
いただいていま
す。今回は 3 年

前に新規就農された對⾺(つしま)さんが今年の状
況や、庄内柿のこだわりについて畑から報告して
くださいました。農薬や化学肥料の回数を慣⾏栽
培の半分以下に抑え、環境に配慮し、安⼼に⾷べ
もらうよう努めています。また、良質な堆肥を施
し⼟づくりをおこなっているので、柿も⽢味が増
しています。新規就農した對⾺さんも「庄内柿は
こんなに美味しかったのか！」と感動するほど…!! 
10 ⽉中旬〜11 ⽉上旬のわずかな期間ですが、ぜひ
ご賞味ください。 
⑥ 庄内協同ファーム（餅） 

柿と同じく、
⼭形県の庄内協
同ファームさん
より年末の「お
餅」をいただい
ています。まず、

広⼤な稲穂に背景は⼤⼩連なる⼭々…⾒てて癒さ
れます。今回は⽣産者の⾼橋さん、佐藤さんに撮
影協⼒いただきました。庄内協同ファームが作る
もちの品種「出⽻の餅(でわのもち)」。噛めば噛む

ほど、⼝の中に⾃然な⽢さが広がります！丁寧に
杵(きね)でついて、コシのあるお餅に仕上げてい
ます。 
⽣産者の⾼橋さんは製造もおこなっており、「毎⽇
つきたてのお餅を⾷べられるのでぷっくり太って
しまいます（笑）」と微笑ましいコメントも！ぜひ
その幸せをおすそ分けしてもらいましょう〜！年
末は庄内協同ファームのお餅をお⾒逃しなく。 
⑦ 株式会社塩屋[⽔産]  

ひたちなか市
にある、塩屋さ
ん の ⼯ 場 と 涸
沼 川 の し じ み
漁 を ⾒ せ て い
ただきました。 

しじみ漁は⾈に乗り、鋤簾（じょれん）を使って、
1 ㎝ほど堀り、⼈⼒で潜っているしじみを漁獲し
ます。⼿堀りはしじみにストレスかからず、傷め
ず、砂抜けがよいそうです。⽔揚げしてすぐに川
辺にある選別機で､⽯や空のしじみを取り除き、さ
らに⼿作業で空のしじみの⾳を聞き､選別します。 
塩屋さんの⼯場では、漁師さんから届いたしじみ
をさらに選別・検品します。かごの中で、⾼い位置
からしじみを落とし、不良の⾙を開かせ、はじき
ます。⼿の中でしじみを振り、⾳を聞き、⿐を近づ
けて匂いをかぎ、五感を働かせて選別と洗い（砂
出し）を⾏います。 
⽯原社⻑からは「産地・漁師・製造する⼈間がいる
こと。⽣協だから買える商品。どこの産地に⾏っ
ても作る⼈間・採る⼈間がいて、その⼈達が想っ
たことを紙⾯に載せる為に塩屋があるので、その
想いを届けたい。⼿を使って⽬を使って知識を使
って商品を作っています。添加剤を使わず、機械
に任せれば楽な部分も、⼿間を惜しまず、優しく
商品を作っています。漁師も含めて、ここで⽣き
ている⼈たちはみな、誇りを持っているので、そ
の商品をアピールしていきたいと思っています。」
と、メッセージが添えられています。 
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⑧ 清⽔農園さん（坂東市） 
20 年 以 上 、

JOSO 野菜とし
て お 付 き 合 い
の あ る 清 ⽔ 農
園。畑に伺って、
ご 夫 妻 の ⼈ 柄

やお考えに触れたことのある組合員さんも多いの
では？ 
9 ⽉が⼀番⼤事で、10 ⽉中旬まで種まきに追われ
ています。 
""⼟、⾍、天気、時""、そんな⾃然を感じながら作
った野菜セットには、いっぱいの⼿間と愛、そし
て「リアル」が込められています。 
ご夫婦からは、「野菜料理はメインにならないので
ご苦労されると思いますが、簡単な⽅法で⾷べる
のが⼀番！⻑続きする⽅法でお料理していただけ
ればと思います。」 
「どうして続けられたかというと、⾷べてくれる
⽅がいたから。本当に感謝です。⾯倒くさい野菜
ですし、⾷べるのも⼤変？値段も⾼い？など、い
ろいろ思っては出していますが、ありがたいこと
で、何⼗年も続いている事に感謝しています。で
きれば今後も⾷べていただければと思います。」と
のメッセージです。 
こんな時代だからこそ、野菜を⼿に取って、⽣き
た野菜を感じてみて！ 
⑨ 鳴⾨⿂類株式会社[⿂] 

鳴⾨⿂類（株）
は 徳 島 県 鳴 ⾨
市にあります。
代 表 取 締 役 の
⼭ 本 社 ⻑ か ら
メ ッ セ ー ジ 動

画を頂きました。 
対⾺・五島海域で獲れたサバ、漬⿂で使⽤してい
るみりんや、みそ漬けに使⽤しているみそ床の紹

介、加⼯に使っている素材のすべてが国産など、
こだわりどころをたくさん紹介して頂いています。 
また、⼯場⻑が⼀枚⼀枚⿂にみそ漬けしている作
業⾵景を映してくれました。最後に⼭本社⻑から
商品に対しての組合員の声から新しい商品開発を
していきたいとメッセージがありました。ぜひ鳴
⾨⿂類の⿂を⾷べて組合員さんから⾊々な声をあ
げてほしいと思います。 
⑩ ⽯岡鈴⽊牧場 鈴⽊さん（⽯岡市）[乳製品] 

鈴 ⽊ 牧 場 
鈴 ⽊ さ ん よ り
メ ッ セ ー ジ 動
画です。コロナ
禍 の 状 況 で 牧
場 の ⽅ で も コ

ロナ対応に気を付けながら製造をしてくれている
様⼦や、今年の夏の暑さは⽜さんたちも堪えてい
たようです。牧場の中でも息⼦さんたちが中⼼と
なって作業、業務にあたっているようで、少しづ
つ世代交代を始めているようです。「組合員さんと
のつながりの原点は堆肥です。鈴⽊牧場の原点も
⽜が健康になるには、餌が⼤事→良質な餌を作る
には⼟づくりが⼤事」この循環をぜひ、今度牧場
で感じ取ってほしい。鈴⽊さんの想いが感じ取れ
る動画です。 
⑪ 株式会社ニッコー 

神 奈 川 県 ⼤ 和
市 に あ る 株 式
会 社 ニ ッ コ ー
の 営 業 担 当 菊
⽥ さ ん よ り ご
紹 介 動 画 を 届

けていただきました。 
『⾃分の⼦供に安⼼して⾷べさせられる⾷品を

つくる。』をモットーにみなさんのご家庭であるよ
うな⾷材で安⼼・安全な冷凍⾷品が作られていま
す。 
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原材料の野菜は泥付きのまま仕⼊れており、⾃社
⼯場でカットされています。また、２０１１年よ
り野菜の⼀部を⾃社農場での栽培がスタートしま
した。 
野菜の栽培・収穫の⾵景、⼯場内での加⼯の様⼦
などニッコーさんのこだわりが伝わる動画になっ
ておりますので、どうぞご覧ください。 
⑫ 有限会社中津ミート 

１番のこだわ
りである独⾃の
配合飼料によっ
て、豚⾁の臭み
を減らし、脂に
⽢みを持たせる。

アニマルウエルフェアの考えに基づき、床に１，
２ミリのチップを敷き詰めている飼育⽅法で、に
おいが少なくなるとともに⾛り回ったり、冬に⽳
を掘ったりして過ごせるため、豚のストレスを減
ることで薬剤の使⽤を減らし、健康な畜産物を育
てています。 
⑬ 株式会社沼屋本店  

4 代⽬社⻑の
息⼦さん、沼尻
和浩さんより、
「常総⽣協の皆
さんこんにちは。
⽇々、当社の商

品をご利⽤いただきましてありがとうございます。
今後ともよろしくお願いします。」とのメッセージ
を醤油醸造⽤の⼤きな⽊桶のある蔵からお伝えく
ださいました。沼屋さんとのお付き合いは意外に
も 2002 年の「焼⾁のたれ」が始まりだそうです。
2010 年、⼿作り味噌⽤の⼤⾖の余剰分を常総醤油
「まちわび」に、2016 年に筑波⼭近辺で取れる福
来みかんを使った「常総ぽんず」を⼿がけていた
だき、昨年春に仕込んだ常総⽣協の醤油は、、、「⽊
桶でじっくり熟成中。猛暑が続きますが、醤油が
美味しくなるように精進中」です。 

⑭ 微⽣物農法の会 ⼤和⽥さん（⾏⽅市） 
もう何度もリ
ピート買いし
ている⽅も多
いのでは？ス
ーパーのもの
とは⼀味も⼆

味も、三味も違いますよね。 
こだわりの⼟づくりは、サツマイモ収穫後にま

いた⻨をすき込み、乳酸菌・納⾖菌で発酵、今年か
らは""にがり""も加えているとのこと。梅⾬の⻑⾬、
夏の⾼温の影響も出ていましたが、秋になってた
まらない美味しさに成⻑しました！ 
⼤和⽥さんは家業を継いで、⾃分が作ったモノを
「美味しかった」、⾷べてもらって「何か違うね」
と感じ取ってもらえると、肥料に対する⼯夫の効
果が⾒えて、作物を育てることが⾯⽩いそうです。 
「⼟づくりにこだわって、モノとしては上出来で
味も乗っていますので、美味しく⾷べてもらえれ
ばと思っております。今後も⼟づくりにこだわっ
て頑張っていきたいと思いますので、皆さん、よ
ろしくお願いします。」と⼤和⽥さんからのメッセ
ージです。 

よりほっこり⽢ーくなったサツマイモの秘密と
共に、ぜひご賞味あれ！" 
⑮ ミートパル村⼭ 村⼭さん（⼟浦市） 

⼟浦にある、
ミ ー ト パ ル 村
⼭ さ ん の と こ
ろ に お 伺 い し
ました。 

加 ⼯ 場 で は
スジ取り・スライス・計量・パック詰めをします。
この道 40 年の職⼈技で、組合員さんに硬い⾁がい
かないようスジ取り、後継者の息⼦さんの華麗な
るスライス等、6 ⼈で加⼯⼯程をこなします。 

村⼭さんは直々に⼟浦の屠場に出向いて、⾃分
の⽬で⾒てお⾁を選んでいます。お⾁を選ぶポイ
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ントは形、バランス、⾊。お⾁のランク、『上』の
中でも幅があり、極上モノに近いお⾁を選びます。
それでこそ屠場に⾏く価値があると語っておられ
ます。 

チャーシューの作り⽅も伝授。通常は豚モモ⾁
ですが、部位バランスを保つためにモモよりラン
クが上の肩ロースを使う事もあります。豚⾁を 10
分間煮⽴たせ、余熱で 1 時間くらい放っておくと
中まで⽕が⼊るそうです。後はタレに付けるだけ。
（タレのベースは醤油に砂糖；分量はお好みで）。
ザックリな作り⽅ですが、コロッケも、メンチカ
ツもすべて⼿作りしている村⼭さんならではのレ
シピです。 

「⽣協さんとお付き合いさせていただいて、ず
いぶん経ちますが、『⾷はいのち』と⾔う素晴らし
い⾔葉を初めて⽿にして、今⽇も貫いていること
に感動しています。組合員さんには⽣協の指針に
沿った安⼼安全、真⼼で品作りをしていますので、
安⼼してお召し上がりください」とのメッセージ
も添えられています。 
⑯ 松永農園 松永さん（静岡県） 

  
⽇本での⼤変

稀 少 な 農 薬 無
散布・化学肥料
不 使 ⽤ の 松 永
さんのレモン。

それを可能にしているのが、15〜20 種類近い雑草
の存在です。例えば、ヤノネカイガラムシという
カメムシの⼀種の害⾍がおり、松永さんのレモン
園にも現れます。⼀般の多くは農薬を使って死滅
させますが、松永さんは放っておきます。すぐに
ヤドリバチという⽬に⾒えないほどの⼩さなハチ
が来て、カイガラムシに卵を産み付け孵化し、結
果カイガラムシは死滅してしまいます。また、動
画では松永さんのひざ下ほどの⽣い茂った草⽊が
映し出されています。⼀⾒邪魔に⾒える草⽊でも、
後に腐葉⼟となり肥沃な⼟づくりをおこなってく

れます。肥沃な⼟にはたくさんの⽣命が宿り、循
環を繰り返しています。 
現場でしか⾒られないレモンの選定や、松永さん
の物腰の柔らかい丁寧な解説も必⾒です！ 
⑰ 株式会社リアス[海藻] 

常総の毎⽇の⾷
卓に⽋かせない、
わかめやひじき
などの海藻を、
美味しく安全に
届けてくれるリ

アス。 
今回のメッセージ動画では、社内のコロナ対策

や、年末に出荷が増える『松前漬のもと』の準備の
様⼦についてお話しいただいています。毎年仕⼊
れが難しくなっているスルメですが、今年も⽣か
ら⼲し上げたやわらかいスルメを確保することが
できたそうです。「組合員さんや職員さんと顔をあ
わせての交流機会がなくなってしまい正直元気が
出ません。やがて来る⽇常を早く取り戻せるよう
弊社⼀同頑張ります。また皆様と笑顔でお会いで
きる事を楽しみにしております。」とのメッセージ
も添えられています。 

新発売の昆布ドレッシングも、皆さんのご要望
から出来た安⼼の⼀品。ぜひぜひお⼿に取ってみ
てくださいね！ 
 
〇リアスの海藻漁師 阿部勝太さん 

リ ア ス さ ん に
海 藻 を お 届 け
し て く れ て い
る浜⼈(はまん
と)の漁師、阿
部勝太(あべし

ょうた)さんより、メッセージをいただきました。 
「常総⽣協の皆さん、いつもありがとうございま
す。春先にわかめを届けさせていただき⼤変光栄
に思っていますし、幸せに感じています。今年も
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わかめ昆布共に順調に終わって、オフシーズン（夏）
はわかめの芯取り、秋に向けての種付けに準備に
頑張っている最中です。コロナの影響で、⼈が動
かなくなり、飲⾷・ホテルのお⼟産関係のダメー
ジが甚⼤で、⼀次産業も影響を受けています。海
産物がだぶついて全体的に値崩れしている状況で
す。 春になればわかめの収穫が始まるのであの⼿
この⼿と考えながら、多くの皆様に美味しい海藻
を⾷べていただこうと⽇々奮闘しています。 コロ
ナで変わって⾏く中、⼀次産業も変わっていかな
くてはとひしひしと感じています。良い海藻を作 
って多くの⽅に⾷べていただけるよう努⼒してい
きます。今後ともよろしくお願いします。」 
⑱ ⼾頭店（⽣協の店舗）   

取 ⼿ 市 ⼾ 頭
にある⼾頭店
は常総⽣協に
とって、唯⼀
の店舗です。 
林 店 ⻑ に は

「急に気温も低くなって、体調管理が⼤変ですけ
ども、くだものやお野菜、今から旬のものがたく

さん出回りますので、腕を振るってお料理してい
ただいて、これからもしっかり体調管理していた
だきたいと思います。⼾頭店はお客様と⼀対⼀の
お話しができるので、いろいろなお話しを聞かせ
ていただき勉強しております。」とのメッセージと
ともに、お店の中を紹介していただきました。 

お店に⼊ってすぐには、旬のものや季節ごとの
オススメの商品が所狭しと並んでいます。お酒が
好きな⽅、ワイン派が多いので、ワインコーナー
もあります。林店⻑のオススメは井筒ワイン⾚（⽣）
です。 

お⾁・⾖腐などの冷蔵品も充実。売れ筋はシュ
レッドチーズ、少⼈数の核家族に⼤変重宝「萬歳
⾖腐」もオススメです。お買い得価格で提供する
ことがあるのも店舗ならではです。 

お菓⼦は、男性もよく買いに来ます。「柿の種」
が⼤⼈気。「ますださんの落花⽣」も他とは違い、
とても美味しいので⼤⼈気です。 

⼾頭店は⽉〜⼟、朝 10 時から⼣⽅ 6 時まで開
店、祝祭⽇は開店しています！！！ 

お休みは⽇曜⽇だけです。⾷品のほか、⽇⽤品
も充実しており、商品を⼿に取って購⼊できるの
で、ぜひご利⽤ください。

【番外編】QR コードとは？ 
QR コードというのはスーパーのバーコードのようなもので、スマホやタブレ

ットでピッと読み込むだけで様々なホームページが見られる便利な記号です。大

抵のスマホ、タブレットにははじめから読み込む機能があります。 

★QR コードの読み込み方 （機種によって違うこともあります。ご了承くださ

い。） 

①カメラのアプリを起動する ②QR コードをスマホ等の画面に映す ③画面に

出てきた指示に従って先に進む 

 

【注】パソコンでは別に読み込み機能を取り入れる必要があり、残念ながらそのままで QR コ

ードは使えません。 

検索画面で上記の検索ワードを入れると移動できますので、ぜひご覧になってみてくださ

い！ 
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〇協力生産者関係 

常総生協 生命(いのち)育む生産者の会 ※協力生産者は表紙裏ページにてご紹介していま

す。 

 

〇編集後記 

 このプロジェクトを始めるにあたって、欠かせないのが苦渋の決断をした生協まつりの中止

の判断でした。常総生協にとって「生協まつり」とは、年に 1 度のおまつりですが、生産者と

組合員が直接顔を合わせて気軽に会話ができる特別な時間でした。生協という組織は生産者と

組合員、それをつなげる生協職員の三者がいないと成立しません。しかしながら、この近代の

合理化社会には極めて継続していくには難しい状況になっています。「ひと」があっての生協

ですが、「ひと」と「ひと」のつながりがソーシャルネットワーク、ネットゲームなど合理的

なつながりを求める社会になってきているからです。 

 「同じ時間を共有する」このことが何よりも大切だと考え、常総生協は産地交流・見学、学

習会を開催し、生産者と組合員をつなげることに時間を作ってきました。昨今の新型コロナウ

ィルスの脅威があってもこの関係性を築いてきたことにより、供給中止、停止など起きずにイ

ンフラの役割を全うして来れました。そして今日
こんにち

この「つながろうプロジェクト」は新たな感

性と感覚で生産者と組合員をつなげる懸け橋となるプロジェクトです。 

 改めて組合員、生産者に支えられている生協であり、組合員が中心の生協だと感じます。この基

本ベースこそが常総生協の伝統であり、協同組合としての醍醐味と考えます。ご協力いただいた生

産者の会の生産者の方々にも感謝申し上げます。 

感謝の言葉を綴ると共に、編集後記とさせていただきます。 

（常総生活協同組合 専務理事 伊藤博久） 
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